



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



## Un éxito el paseo del Club BAM

Con gran entusiasmo se llevó a cabo el domingo pasado el paseo campestre que celebraba el Club Bam en honor de nuestro Gerente Gral. y de un grupo de antiguos servidores de esta Empresa.

Los directores del Club pusieron todo su empeño en organizar esta fiesta lo mejor posible y a ella asistieron casi la totalidad de los socios que querían pasar un día de placer y esparcimiento.

Tanto la orquesta como el conjunto típico que estuvieron a cargo de la parte musical quedaron a la altura y el menú que se sirvió fue del agrado de todos.

La finca no podía ser mejor. Amplia y con el río Pacora a pocos metros de distancia.

El orden y el entusiasmo se mantuvo en todo momento. Fué una lástima que el tiempo no permitió mayor lucidez. Un pertinaz aguacero impidió que se pudiera gozar como era de esperarse. Esto trajo como consecuencia que gran cantidad de compañeros tuvieran dificultades con el terreno el cual fue medido varias veces por varios camaradas.

Sin duda alguna que cada vez que hay necesidad de hacer un paseo del Club BAM queda de manifiesto la necesidad urgente e inaplazable que nuestro Club adquiera un terreno propio con un local acondicionado para esta clase de actividades y que no esté muy alejado de la capital.

## Se festejará al Gerente el sábado, día 30

El próximo sábado, día 30 del actual, con motivo de la celebración de su cumpleaños, nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr. recibirá a todos los obreros y empleados de la Empresa que deseen saludarlo, a las doce del día en el "Beer Lounge" de la Oficina Principal.

Este acto sencillo en aparien-

cia, pero de gran significación, servirá para poner de relieve una vez más la popularidad de que goza Don Ernesto en el seno de la Cervecería, donde ha sabido conquistar el respeto más profundo y el aprecio más sincero de todo el personal que trabaja a sus órdenes.

### UNA FOTO DEL PASEO



En el gran paseo campestre celebrado por el Club BAM el pasado domingo en la finca "Villa Stella" situada en Pacora, fué tomada la anterior fotografía, en la que aparecen, junto a nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr., nuestro Jefe de Contabilidad, Don Felipe A. Clement, Don Francisco José Linares, Subgerente General de la Cervecería y propietario de la finca donde se celebró el paseo, Don Julio Selles, Jefe de Almacén, y Don Mauro Pardo, Asistente del Maestro Cervecerero. Al fondo, aparecen nuestros compañeros Monchi Valdés y Horacio Mena.

### Cumpleaños

El próximo miércoles, día 27 del actual, ajustará un año más de vida nuestro muy querido compañero Don Tomás Paredes, quien por sus dotes excelentes

goza entre nosotros de la mayor popularidad y simpatías. A las muchas felicitaciones que Don Tommy Paredes recibirá en su día, queremos unir las nuestras muy sinceras.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.  
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

## Una carta que agradecemos

Del Sr. Manuel S. García, a quien no tenemos el agrado de conocer, hemos recibido la carta que publicamos a continuación y que estimamos vivamente. Dice así la carta de referencia:

Panamá, Mayo 4 de 1953

Señor Director del Semanario BAM:

Estimado señor:

Leo con mucha frecuencia ese semanario de la Cervecería porque un vecino mío y amigo que trabaja en esa importante empresa nacional lo trae a su casa muchas veces y me lo pasa para que yo lo lea. Por ese semanario me entero de muchas cosas que pasan ahí, de las fiestas que tienen y de los cumpleaños de muchos empleados de ahí, de los que conozco a muchos, y de los juegos que hacen de soft entre las plantas. Veo además, que ahí todos se llevan bien, que hay mucha amistad y mucho compañerismo y mucho espíritu y eso debe ser motivo de orgullo para esa gran empresa nacional que es digna de admiración, pues vemos también como tienen sus clubes y la gran cooperativa y el sindicato. Pero me decidí a escribirle para felicitarlos por esos artículos tan buenos y tan interesantes sobre como se hace la cerveza que hace el señor Don Mauro Pardo y que leemos en ese periódico, pues esos artículos los hemos leído todos en casa y un sobrino mío los recorta y los guarda por ser tan interesantes sobre como se hace la cerveza, que nosotros no sabíamos bien como era y ahora ya lo sabemos y como la hacen ahí tan bien con métodos tan modernos y con tanto cuidado. Por eso está tan sabrosa y tan buena. Así, pues lo felicito por todo y sería bueno que se nos explicara así como se hacen otras cosas que sería bueno saber, pues me parece que hay otras empresas como ahí la Cervecería que también tienen sus periódicos y así se aprende. Así que lo felicito de nuevo y al señor Don Mauro que tan bien explica todo lo de la cerveza y que hasta da más gana de tomarla ahora con este calor que hace después de saber bien como se hace ahí en esa gran empresa nacional de panameños. Le saluda su afectísimo seguro servidor,

MANUEL S. GARCIA H.

## Una Carta Significativa

En nuestra sección informativa publicamos una carta que, precisamente por ser de remitente para nosotros desconocido, por proceder de una persona ajena a nuestra Empresa, tiene un extraordinario valor y un alto significativo. En ella, como podrán apreciar nuestros lectores, se menciona con elogio la colaboración que ha venido publicando en las páginas de este semanario nuestro querido compañero Don Mauro Pardo, Asistente del Maestro Cervecerero, y cervecero también él, competentísimo, explicando de manera clara, sencilla y amena el proceso de fabricación de nuestras famosas cervezas, desde las labores preliminares de selección de las materias primas, hasta las operaciones finales de embotellamiento o de llenado de barriles.

La carta de referencia, que publicamos altamente complacidos, viene a demostrar, no sólo la frecuente difusión de este semanario fuera del círculo estrictamente "cervecerero" a que va especialmente dedicado, sino la eficacia de una colaboración como la del compañero Pardo que sabíamos de antemano que habría de servir de manera positiva para llevar al conocimiento de muchas personas, de dentro y de fuera de la Empresa, el proceso de fabricación de estas cervezas nuestras, tan alta como justamente apreciadas.

Nos satisface sobremanera que la colaboración del Sr. Pardo haya llenado plenamente los fines perseguidos y que merced a los artículos citados haya hoy mayor número de gentes que sepan con seguridad como se fabrica esta bebida que es la cerveza, que de tanta popularidad goza en todo el mundo y, sobre todo, el esmero constante y especial que pone nuestra Empresa en seleccionar las mejores materias primas de que sea posible disponer y los procedimientos modernos y rigurosamente higiénicos que son empleados para lograr un producto de la más alta calidad y que es justificado motivo de orgullo de la industria nacional.

Estamos seguros también de que la mencionada colaboración ha sido leída con el mayor cuidado por gran número de compañeros que de esta forma habrán podido formarse un concepto completo y más cabal de la manera como nuestros productos son elaborados.

Tome SIEMPRE "CANADA DRY"

## Los Bancos de Sangre

La Benemérita institución "Asociación Hijas de la Acacia N° 60" ha organizado una cruzada con el objeto de fundar un Fondo de Beneficencia en el Banco de Sangre donde cada donante tendrá a su nombre una cuenta especial.

Los beneficios que este fondo reporta no son otros que el de tener a mano en cualquier tiempo y a cualquier hora la sangre necesaria tanto para el mismo donante como para alguno de sus familiares sin importar tipo ni cantidad.

Todos los que han estado urgidos de sangre para en caso de operaciones han podido darse cuenta de lo que esto significa. Casi siempre es necesario pagar 20.00, 30.00 y más balboas para comprar sangre. Y se hace difícil conseguir un donante en un momento dado ya sea porque no está en condiciones el familiar o el amigo que se preste a dar este servicio o porque el tipo que tiene no es el que se necesita.

Hasta nosotros se han acercado varios miembros de esta Institución Hijas de la Acacia, integrada en su totalidad por damas de reconocida solvencia moral, económica y social, para que por medio de este semanario intersemos a los empleados de la Cervecería en formar parte de este Banco tal como lo están haciendo los empleados de otras compañías en Panamá.

Pero para que esto llegue a suceder es necesario que previamente el empleado está informado de lo que se trata y de qué es lo que tiene que hacer y más aún de cuales son los beneficios que esto reporta.

Nosotros nos proponemos poco a poco mantener informados a nuestros compañeros sobre este particular a fin de que muy pronto los muchachos de la Cervecería participen de estos beneficios. Cualquier información adicional

o indicación para lo que tienen que hacer gustosos la daremos en nuestra Oficina del Almacén General en la Planta Balboa.

## Veamos primero Qué es un Banco de Sangre:

En todo Hospital Moderno existe un departamento especial en el cual se almacena sangre humana de todo tipo para ser utilizada en casos de emergencia. Cuando se le va a hacer una operación delicada a una persona, es necesario hacerle una transfusión de sangre para que recobe la perdida en la operación. Esta sangre tiene que ser del mismo "tipo" que el de la persona enferma. Hay varios tipos de sangre A-B y O.

Esta sangre así almacenada queda a disposición de los pacientes quienes pueden comprarla o reponerla llevando a una persona que done la sangre que él va a necesitar.

Aquí en Panamá no siempre hay sangre disponible porque todavía el pueblo no ha llegado a alcanzar la necesidad de estos bancos. Sólo los que se han visto en apuros pueden apreciarlo.

Queremos que los empleados de la Cervecería Nacional se empapen del asunto. Ya han pasado muchos casos en los cuales nuestros compañeros han tenido que pagar fuertes sumas de dinero para estas necesidades. Si estuviéramos suscritos al banco podríamos vivir con la seguridad de que en caso de que un familiar nuestro o nosotros mismos necesitamos una transfusión podemos contar de inmediato con la sangre necesaria.

(Continuará)

## Próximo artículo:

Requisitos para donar sangre —Donde tiene que hacerse—Seguridades de que este Banco está bien administrado.

## ENFOQUE DEPORTIVO

Por Triple A.

¡Cuando todos sus compañeros "Cerveceros", creían que se coronaría Campeón Bate!—recibió un "cruce" en el último juego, nuestro compañero "Pime" Terrientes. ¡Es de lamentar, que no ganara el campeonato! Flash! Tal como lo habíamos anunciado antes, la "cigueña" visitó el sábado 16, el hogar de los esposos Paredes, obsequiándolos con un precioso varoncito que llevará por nombre Joaquín Paredes Jr. ¡Felicitaciones a Lauren y Francis!—El sábado pasado, en celebración del nacimiento de su hijo, el compañero Joaquín Paredes tuvo un gesto noble con tres camaradas! quienes sé encontraban ese día, un poco lejos de la?..... Paredes nos manifestó que está presto a servir, a cualquier amigo en Desgracia; ¿Ya lo saben? ¡Chao, Pime y Pollito!

—Un nuevo triunfo tuvo el lanzador Clifford Brown, cuando se ganó al potente Optica Sosa por score de 6 carreras a 3, le conectaron 3 hits y se impuso al norteamericano "Cheney": numerosos compañeros de la Cervecería asistirán el miércoles 27 a la "Boca", a presenciar el juego entre los potentes equipos Canada Dry vs Norve que se encuentran invictos, lanzarán Clifford Brown por los soderos contra el norteamericano Bob Wyland quien posee una bola muy rápida.

—Le hacemos saber al Presidente del Club Bam, que no se olvide de los Premios de la Liga Interna, los cuales deben repartirse en las "Competencias Deportivas" que celebra el Club en conmemoración de su aniversario. —El equipo de la "Planta Atlas" retará al potente Milwaukee Canada Dry. ¡Este fué el equipo que le dió que hacer, en la serie, interplanta! ¡Posiblemente! jueguen en el aniversario del Bam.

## La Cervecería ganó el Campeonato de la Liga Comercial de Colón

Terminó el Calendario de la temporada de la Liga Comercial de Soft-Ball de Colón con el juego celebrado por los campeones de la temporada anterior Chase Bank contra la Cervecería Nacional, y el cual terminó con la victoria de los últimos por la anotación de 8 carreras contra 3, y de esa manera se llevaron en forma invicta la 2a. vuelta y se coronaron como los campeones de la temporada 53-54, ganando en total la cantidad de 18 juegos y perdieron 1 juego, marca que posiblemente constituya un record para cualquier equipo en cualquier liga organizada en la República.

Este año el equipo de los Cerveceros se convirtió desde los primeros juegos en el terror de los lanzadores contrarios por el enorme poder desplegado por todos y cada uno de sus componentes, al extremo de que solamente en la segunda vuelta y para dar una muestra de ese poderío, empujaron la cantidad de 106 carreras con 86 imparables de toda fabricación y erraron 33 veces, mientras que los equipos contrarios le bateaban a los lanzadores estelares Cebolla Dawson y Muca Ureña la cantidad de 47 imparables y anotaban 37 carreras y erraban 54 veces. El primero de estos lanzadores terminó con un total de 5 juegos ganados y 0 perdidos mientras que Muca Ureña terminó como campeón lanzador con un total de 13-1 además de ser el más efectivo de todos.

Posiblemente la base de los triunfos logrados por el equipo bajo la hábil conducción del otro famoso jugador de baloncesto Alberto Mitchell, se debió más que nada a la ejemplar disciplina que le supo inculcar, en asocio del Director y primer animador del equipo Moisés Carles

A., Jefe de Ventas de la Cervecería Nacional S. A. y que a través de dos temporadas ha logrado un sub-campeonato de la Liga Comercial de Soft-Ball de Colón.

Cuenta además este equipo con el campeón jonronero Luis Ríos, el campeón receptor Leonardo Rowe y la mejor y campeón camarero Alberto Mitchell y con los servicios del fuerte candidato al título de Jugador más Valioso en la persona de Herman Chavarria por su gallardo trabajo en la 1a. base, en los jardines y en la receptoría sustituyendo al regular, pues batea por arriba de los 300.

Además el equipo de la Cervecería ha amasado varios records, entre ellos y sin esperar los numeritos oficiales, podemos mencionar los siguientes, más juegos ganados consecutivamente 12, más carreras anotadas 22 contra el Parke Davis más imparables en un juego 17 contra el

## Cumpleaños



**RICARDO MARTINEZ**

Felicitamos muy cordialmente al estimado compañero Don Ricardo Martínez, que desempeña en esta Empresa el cargo de Guardián, que el pasado jueves, día 21 del actual celebró su cumpleaños. El compañero Martínez fué muy felicitado en su onomástico por sus familiares y por los numerosos amigos con que cuenta.

mismo equipo, más carreras anotadas en un episodio 12 contra el Chase Bank.

## GRAFICA DEL PASEO DEL DOMINGO



Durante el monumental paseo que, organizado por el Club BAM se llevó a cabo con enorme éxito el pasado domingo, fué tomada la anterior fotografía en la que aparecen los compañeros de la Junta Directiva del Club, "responsables" de la fiesta. Son ellos, de izquierda a derecha, Samuel Romero, José de la Rosa Rodríguez (Presidente del Club) Pablo Alvarado, Chú Figueroa, Fermín Moreno, Daniel Rodríguez y Tirso Solís.

Este semanario hace llegar una vez a los anteriores compañeros sus más cordiales felicitaciones por este nuevo éxito anotado con la organización del paseo referido.